PARROQUIA DE "MARÍA AUXILIADORA"

El Zan del Alma

INSTRUMENTO DE FORMACIÓN E INFORMACIÓN

Fundado: 24 - 04 - 1904 | Lima, 07 - 01 - 2024 | Año 120 - N° 6229 | 1200 ejemplares

"El sueño que nos hace soñar"



LLAMADOS A IRRADIAR LUZ

Celebramos hoy la Epifanía, es decir, la manifestación del Señor a todas las gentes: en efecto, la salvación realizada por Cristo no conoce confines. La Epifanía no es otro misterio, es siempre el mismo misterio de la Natividad, pero visto en su dimensión de luz: luz que ilumina a cada hombre, luz que hay que *acoger* en la fe y luz que hay que *llevar a los demás* en la caridad, en el testimonio, en el anuncio del Evangelio.

La visión de Isaías, recordada en la liturgia de hoy, resuena en nuestro tiempo más actual que nunca: «La oscuridad cubre la tierra, y espesa nube a los pueblos». En este horizonte, el profeta anuncia la luz: la luz dada por Dios a Jerusalén y destinada a iluminar el camino de todos los pueblos. Esta luz tiene la fuerza de atraer a todos, cercanos y lejanos, todos se ponen en camino para alcanzarla. Es una visión que abre el corazón, infunde aliento, invita a la esperanza.

¿Dónde está esta luz? El evangelista Mateo muestra que esta luz es el Niño de Belén, es Jesús. Él es la estrella que apareció en el horizonte, el Mesías esperado, Aquel a través del cual Dios realiza su reino de amor, su reino de justicia, su reino de paz. Nació no solo para algunos, sino para todos los hombres, para todos los pueblos. La luz es para todos los pueblos, la salvación es para todos los pueblos.

¿Y cómo tiene lugar esta "irradiación"? ¿Cómo se difunde la luz de Cristo en todo lugar y en todo momento? Tiene su método para difundirse. No lo hace a través de los poderosos medios de los imperios de este mundo, que siempre están buscando dominarlo. No, la luz de Cristo se difunde a través del anuncio del Evangelio. El anuncio, la palabra y el testimonio. Y con el mismo "método" elegido por Dios para venir entre nosotros: la encarnación, es decir, hacerse prójimo del otro, encontrarlo, asumir su realidad y llevar el testimonio de nuestra fe. Solo así la luz de Cristo, que es Amor, puede brillar en quienes lo acogen y atraer a los demás. (Papa Francisco, *Ángelus*, 6/01/2021

EPIFANÍA DEL SEÑOR

Como aquellos magos de Oriente, también nosotros, guiados por la estrella luminosa de la fe, estamos aquí para ponernos ante el Niño de Belén y reconocer que Él es nuestro Señor, la luz que ilumina a todo hombre.

• • • •

La presencia del Señor como Luz anuncia un amanecer luminoso, atrae y unifica a todas las gentes, en actitud unánime de alabanza al Dios que se manifiesta salvador. Escuchemos.

Lectura del libro de Isaías (60,1-6)

¡Levántate, brilla, Jerusalén, que llega tu luz; la gloria del Señor amanece sobre ti! Mira: las tinieblas cubren la tierra, y la oscuridad los pueblos, pero sobre ti amanecerá el Señor, su gloria aparecerá sobre ti. Y caminarán los pueblos a tu luz, los reyes al resplandor de tu aurora. Levanta la vista en torno, mira: todos se han reunido, vienen hacia ti; tus hijos llegan de lejos, a tus hijas las traen en brazos. Al ver esto, te pondrás radiante de alegría; palpitará y se emocionará tu corazón, cuando vuelquen sobre ti los tesoros del mar y te traigan las riquezas de los pueblos. Te inundará una multitud de camellos, de dromedarios de Madián y de Efá. Vienen todos de Saba, trayendo incienso y oro, y proclamando las alabanzas del Señor.

Palabra de Dios

Salmo responsorial (71): LOS CONFINES DE LA TIERRA HAN CONTEMPLADO LA VICTORIA DE NUESTRO DIOS.

Pablo afirma que, por voluntad de Dios, todos los pueblos están llamados a participar de la misma salvación.

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Efesios (3,2-6)

Hermanos: seguramente han oído hablar de la distribución de la gracia de Dios que se me ha dado a favor de ustedes. Ya que se me dio a conocer por revelación el misterio, que no había sido manifestado a los hombres en otros tiempos, como ha sido revelado ahora por el Espíritu a sus apóstoles y profetas: que también los otros pueblos comparten la misma herencia, son miembros del mismo cuerpo y



partícipes de la promesa en Jesucristo, por medio del Evangelio. *Palabra de Dios.*

Jesús vino para todos: pero no todos se dan cuenta de su venida, ni logran encontrarlo. Mateo con su relato nos ayuda a descubrir cuál es la condición para encontrarnos con Jesús en nuestra historia concreta.

Lectura del santo Evangelio según san Mateo (2,1-12)

Jesús nació en Belén de Judea en tiempos del rev Herodes. Entonces, unos magos de Oriente se presentaron en Jerusalén preguntando: «¿Dónde está el Rey de los judíos que ha nacido? Porque hemos visto salir su estrella v venimos a adorarlo». Al enterarse el rev Herodes, se sobresaltó, y todo Jerusalén con él; convocó a los sumos sacerdotes y a los escribas del país, y les preguntó dónde tenía que nacer el Mesías. Ellos contestaron: «En Belén de Judea, porque así lo ha escrito el profeta: "Y tú, Belén, tierra de Judea, no eres ni mucho menos la última de las ciudades de Judea, pues de ti saldrá un jefe que será el pastor de mi pueblo Israel'». Entonces Herodes llamó en secreto a los magos para que le precisaran el tiempo en que había aparecido la estrella, y los mandó a Belén, diciéndoles: «Vayan y averigüen cuidadosamente acerca del niño y, cuando lo encuentren, avísenme, para ir yo también a adorarlo». Ellos, después de oír al rey, se pusieron en camino, y de pronto la estrella que habían visto salir comenzó a guiarlos hasta que se detuvo en el lugar donde estaba el niño. Al ver la estrella, se llenaron de inmensa alegría. Entraron en la casa, vieron al niño con María, su madre, y cayendo de rodillas lo adoraron; después, abriendo sus cofres, le ofrecieron regalos: oro, incienso y mirra. Y habiendo sido advertidos en sueños, para que no volvieran donde estaba Herodes, se marcharon a su tierra por otro camino. Palabra del Señor.

EFEMÉRIDES DE LA BASÍLICA

Estas son las efemérides de la Basílica de María Auxiliadora de Lima para este año 2024 en que cierra su periodo centenario 2021-2024:

- 1) 15 de marzo: 90 años de la bendición del Órgano Tamburini de la Basílica, a cargo del Nuncio Apostólico (1934).
- 2) 19 de marzo: 100 años de la consagración del altar mayor de la Cripta de la Basílica (1924).
- 24 de mayo: 25 años de la bendición del enrejado exterior de la Basílica, diseñado por el padre Jorge Mauchi, a cargo del Arzobispo de Lima (1999).
- 4) 29 de agosto: 100 años de la bendición de la cruz de bronce colocada sobre la torre de la Basílica (1924).
- 5) 8 de diciembre: 100 años de la bendición e inauguración definitiva del frontis de la Basílica con su torre, con ocasión del centenario de la Batalla de Ayacucho, a cargo del Delegado Pontificio y con la presencia del Presidente Leguía (1924). Termina así el periodo conmemorativo del centenario de la Basílica (2021-2024). Recordemos que cuando la Basílica fue inaugurada el 30 de julio de 1921 carecía de una parte del techo y del frontis con su torre.
- 6) 100 años del reloj de la torre de la Basílica (1924).

Además:

- 25 de abril: 100 años de la inauguración del edificio que se extiende por el jirón Breña (cdra. 3) y llega a la esquina con la avenida Arica, construido como pabellón de externos del Colegio Salesiano de Lima (1924). Actualmente pertenece a la Parroquia María Auxiliadora.
- 16 de agosto: 25 años de la bendición del edificio de la casa de acogida de Breña (1999).
 (Aporte del Archivo Histórico Salesiano del Perú)

"Como los magos, dejemos que la luz de Cristo nos guíe" (Francisco)





EL TREN DE LA VIDA

Acabamos de empezar el año nuevo y les propongo este texto sencillo y ameno – pero también desafiante – que encontré en las redes. Buena lectura.

La vida es como un viaje en un tren, con sus estaciones, sus cambios de vías, sus accidentes. Al nacer nos subimos al tren y nos encontramos con nuestros padres, y creemos que siempre viajarán a nuestro lado, pero en alguna estación ellos se bajarán dejándonos en el viaje solos. De la misma forma se subirán otras personas, serán significativas: nuestros hermanos, amigos, hijos y hasta el amor de nuestra vida. Muchos bajarán y dejarán un vacío permanente. Otros pasan tan desapercibidos que ni nos damos cuenta que desocuparon sus asientos...

Este viaje estará lleno de alegrías, tristezas, fantasías, esperas y despedidas. El éxito consiste en tener una buena relación con todos los pasajeros, en dar lo mejor de nosotros. El gran misterio para todos, es que no sabemos en qué estación nos bajaremos, por eso, debemos vivir de la mejor manera, amar, perdonar, ofrecer lo mejor de nosotros...

Así, cuando llegue el momento de desembarcar y quede nuestro asiento vacío, dejemos bonitos recuerdos a los que continúan viajando en el tren de la vida. Te deseo que el viaje en tu tren para el año que acabamos de empezar sea mejor cada día, cosechando éxitos y dando mucho amor.

¡Ah! Les doy las gracias por ser pasajeros de mi tren.

NOTICIAS ECLESIALES Y PARROQUIALES



AGUINALDO 2024

El mensaje, que el Rector Mayor ofrece a la Familia Salesiana para este año, se centra en el tema: "El sueño que hace soñar. Un corazón que transforma 'lobos' en 'corderos'". En 2024, la Familia Salesiana de todo el mundo celebrará el segundo centenario del sueño que Juan Bosco tuvo en 1824, a la edad de nueve años. En el Perú dimos inicio al "Año bicentenario del Sueño" en el Oratorio Salesiano del Rímac el domingo 17 de diciembre pasado.

NAVIDAD DEL NIÑO

Concluidas las fiestas navideñas, agradecemos a todos los que han compartido sus bienes y su tiempo para "regalar sonrisas a quienes más lo necesitan": desde los jóvenes del Centro Juvenil y del Oratorio que han ido preparando la Navidad del Niño con el 'Festival de Tradiciones Peruanas', a los catequistas, animadores, exalumnos que han participado en la Parroquia y en zonas pobres de la ciudad para que Jesús sea más conocido. Gracias en particular a las señoras del comedor parroquial y a la Fundación Don Bosco.

EL PAN DEL ALMA

Este semanario, fundado el 24 de abril de 1904, cumplirá 120 años de publicación continua este 2024. Fue creado como instrumento para afianzar la devoción a María Auxiliadora en el Perú y solicitar el apoyo para la construcción de la Basílica de María Auxiliadora. Siempre y en toda ocasión ha acompañado el camino de fe y servicio caritativo de miles de hermanos y hermanas que han acudido a este santuario mariano, cumpliendo su rol de 'órgano de

formación e información'. Termina con este número mi responsabilidad en su elaboración y desde el próximo domingo quedará bajo la dirección del P. Román Olesinski y de la Delegación de Comunicación de la Inspectoría. Confiamos en su continuidad, en atención a su importante rol pastoral e histórico como órgano parroquial y semanario en circulación más antiguo del Perú. (Declaración del P. Santo Dal Ben Lava)

ADORAR A JESÚS EN LOS QUE SUFREN

Nuestro arzobispo, Mons. Carlos Castillo, en la homilía de la Misa de Navidad recordó la importancia de estar atentos a la presencia de Dios que se manifiesta y desarrolla en la historia. Él nos llama a salir permanentemente y encontrarlo en el rostro de los indefensos.

AVISOS PARROQUIALES

BAUTISMO DEL SEÑOR

Mañana se celebra la fiesta del Bautismo del Señor. En él es proclamado como Hijo amado de Dios. Con esta fiesta termina el *Tiempo de Navidad* y el martes comienza el *Tiempo Ordinario*.

BEATA ANA DE LOS ÁNGELES MONTEAGUDO

Su memoria litúrgica se celebra el miércoles 10 de enero.

PROCLAMAS MATRIMONIALES

Sánchez Sulca, Gianmarco F. / Montañez Samillán, Cynthia (2)

Quienes conozcan algún impedimento, comuníquenlo al P. Párroco.

DIOS SIGUE HABLANDO

L.- Is 42,1-4.6-7; Sal 28; Mc 1,7-11.

Mt.- 15 1,9-20; Sal 15 2; Mc 1,21-28.

Mc.- 15 3,1-10.19-20; Sal 39; Mc 1,29-39.

J.- 1S 4,1-11; Sal 43; Mc 1,40-45.

V.- 1S 8,4-7.10-22; Sal 88; Mc 2,1-12.

S.- 1S 9,1-19; Sal 20; Mc 2,13-17.

D.- 1S 3,3-10.19; Sal 39; 1Co 6,13-20; Jn 1,35-42.

Responsable: P. Santo Dal Ben Lava sdb. | Pasaje María Auxiliadora 191 Lima 05- Ap. 0074 | Telf. 4250119 — Depósito legal N° 200800564 Diseño gráfico: Congregación Salesiana del Perú